
KOULENGA : compte-rendu de l'assemblée générale ordinaire 2024 

du 17 JANVIER 2025 à Veyziat 

 

Les membres de l'association sont convoqués en assemblée générale ordinaire pour présentation 

des bilans moral et financier le vendredi 17 janvier 2025 à 18 heures à la salle polyvalente de Veyziat. 

1) ACCUEIL: par la présidente, Marie-Hélène Sibois. 

Bonsoir et merci pour votre présence à cette 18ème Assemblée Générale – La première s’est tenue 

en 2006 et c’est grâce à vous et grâce à votre soutien que l’association fonctionne. 

 

2) RAPPORT MORAL 

C’est par Saabane que nous viennent les nouvelles, il est en relation avec le directeur d’école qui 

lui envoie photos et informations. Il a aussi des nouvelles par ceux qu’on appelle « les ressortissants » 

(jeunes du village qui étudient ou travaillent à Ouaga. 

En janvier 2024 nous avons reçu « Le journal de Goudrin » n°11 et nous venons de recevoir le n° 

12. 

• Les actions au village : Koulenga à Goudrin 

- La cantine ayant été définie comme prioritaire à l’A.G 2023, on a par l’envoi de 2000€ en mars 

puis en novembre participé à l’achat de produits alimentaires (riz, haricots, maïs et huile) 

- Financement de l’achat de médicaments et de petit matériel pour le PSP. 

- Et en fin, la bonne nouvelle c’est que les 20 lampadaires solaires ont été installés – La cour de 

l’école  est éclairée le soir. 

- Le total de notre participation s’élève à 8100€. 

• Manifestations en France : Koulenga représente  pour 2024, 37 adhérents et 15 donateurs. 

- L’AG 2023 s’est tenue le 26 janvier 2024 à Veyziat. 

- Le P’tit Dèj a eu lieu le dimanche 21 avril 2024 : on a servi 77 petits déjeuner à 8€ (616€). La 

vente de différents objets (confiture, cartes photos, jouets africains…) a rapporté 481,50€ - Différents 

dons sont venus compléter pour une recette de 1578€. Cette activité ne demande pas un trop gros 

travail et elle permet aux adhérents et amis de Koulenga de se retrouver Le prochain P’tit Dèj aura 

lieu le dimanche 6  avril. 

- Le cross de St Jo est l’autre activité importante. Les élèves de CM2 et de 6ème et 5éme du primaire 

et du collège participent (2€ par élève). Ce sont les profs qui ont le souci de l’organisation et on peut 

compter sur Fanny Egraz, prof d’EPS, pour une organisation parfaite. Cette année il a eu lieu le 14 

octobre à Marchon.                

  Depuis le 1er cross, en 2006, cette activité a permis de récupérer 10310€ 

C’est aussi intéressant pour Koulenga d’aller dans les classes, de rencontrer des jeunes pour leur 

présenter un village, une école. La majorité d’entre eux n’avait jamais entendu parler du Burkina. Cette 

ouverture sur l’extérieur, est bien sûr positive. 

- Enfin, notre troisième source de revenus, c’est vous tous qui versez votre adhésion, qui faites un 

don. 

• Fonctionnement de l’association : 

- Le C.A s‘est réuni 3 fois : 20 mars – 02 mai – 21 novembre. 

- Le bureau 3 fois aussi 

- Trois courriers ont été envoyés aux adhérents et amis : vœux, Invitation à l’assemblée générale – 

Invitation au P’tit Dèj. 



- Parmi les membres du CA, trois administrateurs arrivent en fin de mandat : Brigitte Durafour – 

Gilles Guillermet – Marie-Odile Pernod. Tous trois acceptent de repartir. 

Approbation du rapport moral 

 

3 ) RAPPORT FINANCIER par Jacques Ferrandon 

 Présentation du bilan 2024 et compte d’exploitation, en euro. 

 
 

 PASSIF ACTIF 

Report à nouveau (31/12/23)    5 621,74 

Recettes   6800,98 

Dépenses 8742,31   

Soldes bancaires  (31/12/24) 3680,41   

     

Total 12 422,72  12 422,72  
       
 

 

a) Revenus 2024 

                 Adhésions             2960,40 

            Cotisations adhérents         740,00 

            Recettes P’tit Dèj,                         1578,00 

            Cross                           705,79 

            Dons        700,00 

 

 

   

 

b) Dépenses 2024  

            Cantine                  4000,00 

       Frais gestion et Assurances                                277,49   

       Frais bancaire                               132,00 

       Frais manifestation                             232,82 
 



 

 

 

 

 

Approbation du rapport financier  

 

4) NOUVELLES DE L’ECOLE . 

1) Le fonctionnement de l’école  

La rentrée était le 1er octobre 2024. 

L’école compte 302 élèves réparties en 6 classes : 

CP 1 53 élèves (28 filles + 25 garçons) dont 21 EDI   

CP 2 47 élèves (25 filles + 22 garçons) dont 19 EDI 

         CE 1 55 élèves (27 filles + 28 garçons) dont 14 EDI   

    CE 2 50 élèves (21 filles + 29 garçons) dont 12 EDI 

    CM 1 41 élèves (23 filles + 18 garçons) dont 10 EDI   

         CM 2 56 élèves (29 filles + 27 garçons) dont 22 EDI 

- L’équipe enseignante se compose de : 8 enseignants – 1 directeur. 

- Le grand nombre d’élèves déplacés internes (EDI) est la cause d’importants problèmes dus d’une 

part à l’explosion des effectifs, d’autre part ils freinent l’apprentissage, ils sont peu motivés, ils 

abandonnent la classe  (faute de soutien et conditions de vie difficile). 

C’est un groupe mouvant qui n’est pas pris en charge par l’administration, ce qui veut dire par 

exemple qu’ils n’ont pas de livre. 

Une nouveauté cette année : l’introduction de l’éducation civique dans les programmes : il faut 

faire des jeunes, des citoyens au service de leur pays. 

2) Le jardin scolaire 

Ce sont les CM1 et les CM2 qui s’en occupent. Pendant les vacances c’est l’association des mères 

qui prend le relai. On récolte : des tomates, des oignons, des aubergines, des salades, des gombos. 

L’entretien, l’arrosage, la plantation du jardin ont donc une double fonction : 

• Apprentissage du métier de leurs parents qui sont tous paysans. 

• Variété des menus de la cantine. 

3)Les résultats au CEP  

Ils ont baissé pendant deux ans mais remontent un peu en 2024  

        94% en 2021 



        42% en 2022 

       45% en 2023  

        54% en 2024 – sur les 37 CM2 présentés, 20 ont eu leur CEP. 

 

5) NOUVELLES DU VILLAGE 

La région de Goudrin ayant échappé aux attaques terroristes est devenue une région privilégiée 

pour les déplacés internes, ce qui fait que la vie à Goudrin est bien difficile : 

- Problèmes pour l’école 

- Problèmes de l’eau potable 

- Problèmes pour le PSP (accueil des blessés) 

-     Problèmes des terres - il faut partager et chaque famille a donné une surface de terrain aux 

nouveaux arrivants - sous la direction du chef du village – malgré la méfiance, les questions à l’égard 

des PDI (Personnes Déplacées Internes : ne peuvent-ils pas être des terroristes ? mais leur insertion 

s’est faite sans heurts majeurs. 

    6) NOUVELLES DU PAYS 

        On a peu de nouvelles et seulement celles que laisse passer le gouvernement. 

        Depuis le coup d’état en septembre 2022 et l’installation à la tête de l’état d’un pouvoir hostile à la 

presse, 13 médias ont été interdits. La presse est accusée de « donner  des informations qui portent le 

discrédit sur l’armée burkinabé ». 

         Des projets d’union entre les 3 dictatures militaires : Burkina, Mali, Niger qui ont quitté la CDEAO 

(Communauté Economique des Etats de l’Afrique de l’Ouest), organisation intergouvernementale. 

7) PROJETS POUR L’ECOLE 

- La cantine reste prioritaire – maintien des deux versements par an  qui assurent environ 3 mois 

de repas aux élèves). 

- Les besoins du PSP sont aussi importants et il est proposé de refaire un versement de 1000€ pour 

renouveler le stock de médicaments et petit matériel. 

- Le directeur de l’école est demandeur de tables-bancs, il en souhaiterait 10 par classe, soit 60. 

Saabane a envoyé un devis. A 60€ le banc, il sera difficile d’assurer la totalité mais voir si l’achat d’une 

vingtaine de bancs sera possible pour nos finances. 

 

Nous terminons par ces projets, puis le pot de l'amitié. 

      Fin de l'AG à 19 heures30. 

 

         La présidente : M.H. SIBOIS  

                                                                   La secrétaire : G. BALLAND 
 

 

 


